

審議会等の会議結果報告書

【担当課】 幼児教育課

会議の名称	第1回保育所運営審議会		
開催日時	令和6年5月23日(木) 午後6時30分～7時10分		
開催場所	茅野市役所 議会棟 大会議室		
出席者	※委員出席：田村茂正会長、伊東久公副会長、両角茂子委員、小林あかね委員、坂爪涼子委員、細田陽子委員、湯田坂玲子委員、竹村節子委員、唐澤裕子委員 ※市出席者：山田教育長、五味こども部長、笹岡幼児教育課長、山本幼児教育係長、田中保育総務係長、両角豊平保育園園長		
欠席者	若御子雅英委員、小椋傑委員		
公開・非公開の別	(公開)・非公開	傍聴者の数	1人
議題及び会議結果			
発言者	協議内容・発言内容(概要)		
事務局	1 開会 (笹岡幼児教育課長)		
市長	2 委嘱状授与 3 あいさつ 皆さんこんばんは。 昨年市内の保育所において、みなさまに心配をかける事案がありました。現在は、再発防止に向けて取り組んでいます。審議の後に詳細をご説明しますが、ご理解とご協力をお願いします。 当審議会は、保育所の運営について、調査及び審査するために設置しています。本日は、保育料軽減拡大事業について審議をお願いします。また、第三期子ども・子育て支援事業計画の策定が始まります。この計画について概要及びスケジュールを説明させていただきますので、みなさまからのご意見をいただきたいと考えております。どうぞ、よろしく申し上げます。		
事務局	4 自己紹介 名簿の順番で委員、事務局の自己紹介		
事務局	5 正副会長の選出 正副会長の選出につきましては、茅野市保育所条例の第4条により、委員の互選により、正副会長を各1名置くことになっています。選出方法について、ご意見のある方はいらっしゃいますか。無いようなので、事務局から腹案をご提案します。 毎年慣例により、民生児童委員協議会の正副会長さんをお願いをしています。今年度も会長に田村茂正さん、副会長に伊東久公さんをお願いしたいと考えますが、いかがでしょうか。それではご異議がないということでご承諾いただきましたので、決定とさせていただきます。それでは正副会長のお二人は席を移動していただき、あいさつをお願いします。		

会長	<p>6 正副会長あいさつ</p> <p>ただ今、選出されました田村茂正と申します。日ごろは民生児童委員として活動していますが、保育所運営審議会の役をいただき、身の引き締まる思いです。人口減少、少子高齢化の中での保育園運営について、みなさまと協力し合いながら会を進めていきたいと考えていますので、よろしくお願いします。</p>
副会長	<p>皆さんこんばんは。伊東久公と申します。私は茅野市民生児童委員協議会の副会長をしています。皆さまとのご協力のもと会を進めて行きたいと考えておりますので、どうぞよろしくお願いします。</p>
事務局	<p>それでは、審議に入ります。</p> <p>審議は、茅野市保育所条例の第5条により、会長が議長を行うことになっていますので、よろしくお願いします。</p>
事務局	<p>7 会議事項</p> <p>(1) 審議会等の会議の公開について</p> <p>事務局は、本日開催される保育所運営審議会について、資料1の「審議会等の会議の公開について」の資料に基づき公開の対象となる旨を説明した。</p>
議長	<p>議長は、会議の公開について一同に諮ったところ、全員異議なくこれを了承した。</p>
事務局	<p>(2) 保育料軽減事業の拡大について</p> <p>事務局は、資料に基づき保育料軽減を長野県と連携して若者・子育て世代の希望の実現に向けた更なる支援の充実を行うための茅野市独自の保育料の改正について、簡潔に説明した。</p>
議長	<p>市長から田村会長に諮問書を渡す。</p>
議長	<p>令和6年度保育料軽減事業の拡大について審議します。ご意見、ご質問はありますか。</p>
委員	<p>私は、現在子育ての真っ最中ですが、出費も多いため保育料が軽減になることは、とても助かります。</p>
議長	<p>なければ、答申させていただく。</p>
議長	<p>令和6年度茅野市保育料軽減事業の拡大について、令和6年5月23日付け、6教幼第93号の諮問について、下記のとおり答申する。一つ、令和6年度茅野市保育料軽減事業の拡大については、諮問のとおりとさせていただきます。</p>
議長	<p>田村会長から市長に答申書を渡す。</p> <p>ここで、市長は公務のため退席します。</p>

事務局	<p>(3) 第三期子ども・子育て菜園事業計画の策定について 事務局は、資料に基づき、第三期子ども・子育て菜園事業計画の概要、ニーズ調査の方法及び策定スケジュールについて簡潔に説明した。</p>
議長	<p>ご意見、ご質問はありますか。</p> <p>なし</p>
事務局	<p>(4) その他 令和5年に市内公立保育園で起きた不適切な保育に関する件について、簡潔に説明した。</p>
委員	<p>園児の保護者は心痛だったと察する。該当園児やクラスの園児たちへの影響はなかったかお聞きしたい。</p>
事務局	<p>市の臨床心理士や相談員が該当園及び該当クラスに入り、ケアを行ってきた。現時点における影響についてはわからない状況であるが、今後も継続してケアを行っていきます。</p>
委員	<p>事実がわかってからの市の対応は早かったと感じている。これからは、こういったことが起きないように園や市で心をひとつにして対応していただきたい。</p>
教育長	<p>8 閉会 市長と幼児教育課長から報告がありました市内保育園における不適切な保育の件につきましては、重ねてお詫び申し上げます。私たちは、子どもを真ん中に常におき、子どもの成長を願い、子どもの成長を喜び、子どもを育てる保育を必ずや実施して参ります。保育士はもちろんのこと、教育委員会の職員も含めて互いに磨き合い、高め合って保育を実施していく決意です。茅野市の保育士が全員入会している茅野市保育協会では、明日夕方に行われる総会の中でも研修を行うことになっています。 この会報紙に当たる「保育協会だより」の令和3年度版に掲載された子どもたちの姿を紹介します。 子どもたちの純真な心と、そこに触れて私たちが学ぶこと。子どもの心から少しほっこりした気持ちをいただけるので数件紹介します。 (子どもたちの姿を紹介) 重ねて申し上げますが、子どもの成長を喜び、子どもを真ん中においた保育を実現してまいります。本日はありがとうございました。</p>
事務局	<p>笹岡幼児教育課長は午後7時10分、閉会を宣言した。</p>